



# Medienmitteilung

Datum: 05.06.2023

---

## **Bundesrätin Karin Keller-Sutter stellt die Sondermünze der Swissmint zum 175. Geburtstag der modernen Schweiz vor**

**Anlässlich des 175. Geburtstags der Schweizerischen Bundesverfassung produziert die Eidgenössische Münzstätte Swissmint eine neue Sondermünze. Sie ist an der offenen Bundesmeile, den Jubiläumsfeierlichkeiten am 1. und 2. Juli 2023 in Bern, in Silber und Gold erhältlich. Bundesrätin Karin Keller-Sutter hat die neue Münze heute vorgestellt.**

Am 12. September 1848 wurde aus der alten Eidgenossenschaft ein Bundesstaat und die erste währende Demokratie in Europa. Zu Ehren des 175. Geburtstags der modernen Schweiz bringt Swissmint, die unter dem Namen «Eidgenössische Sondermünzen» exklusive und limitierte Sammlermünzen produziert, eine neue Sondermünze in den Umlauf. Als Vorsteherin des Eidgenössischen Finanzdepartements hat Bundesrätin Karin Keller-Sutter heute die neue Sondermünze «175 Jahre Bundesverfassung» erstmals der Öffentlichkeit präsentiert und dabei auch die überragende Bedeutung der ersten Bundesverfassung für die Schweiz unterstrichen: «Im Laufe von 175 Jahren wurde mit dem Wandel unserer Gesellschaft auch die Verfassung weiterentwickelt. Die erste Bundesverfassung aber war ein regelrechter Geniestreich – unsere Vorväter schufen mit ihr in kürzester Zeit ein bis heute stabiles institutionelles Fundament für die moderne Schweiz.»

Die neue Sondermünze wird auch an der offenen Bundesmeile vom 1. und 2. Juli in zwei Versionen, in Silber und Gold, im Bernerhof erhältlich sein. An diesem Wochenende hat die Bevölkerung die Gelegenheit, hinter die Kulissen verschiedener Bundesbauten zu blicken – auch jene des Bernerhofs, dem Sitz des EFD.

### **175 Jahre Bundesverfassung in einer Münze**

Die 20g schwere, mit Silber 999.9 legierte Sondermünze «175 Jahre Bundesverfassung» zeigt auf der Bildseite der Münze die Präambel der Bundesverfassung – symbolisch umgesetzt, greifen die inhaltlichen Begriffe ineinander und werden zu einem Sinnbild mit grosser Strahlkraft. Auf der Wertseite tragen zwei Engel das Schweizer Wappen. In Anlehnung an die Diskussionen um den Gottesbezug in der Bundesverfassung, hat der Oltnen Künstler, Peter Salzmann, bei einem der Engel die Flügel weggelassen. «Wir sehen meist, was wir sehen wollen – und so bleibt eine uns vertraute Figur. Der Engel wird zur Helvetia, zur

Medienmitteilung

Friedensstifterin. Eine Tugend, die in der heutigen Zeit mehr denn je von Bedeutung ist», erklärt Salzmann. Zusätzlich ist der Nominalwert von CHF 20 abgebildet. Die Münze wird in einer Auflage von 10'000 Stück unzirkuliert und 4'250 Stück in der Qualität «Polierte Platte» angeboten.

Die 11.29g schwere, mit Gold 0.900 legierte Version zeigt auf der Bild- sowie der Wertseite die gleichen Sujets an. Der Nominalwert der Goldmünze beläuft sich auf CHF 50. Die Münze wird in einer Auflage von 5'000 Stück in der Qualität «Polierte Platte» angeboten.

#### **Eidgenössische Münzstätte Swissmint**

Die Eidgenössische Münzstätte Swissmint prägt die Schweizer Umlaufmünzen für den täglichen Zahlungsverkehr. Für den numismatischen Markt gibt Swissmint regelmässig Zirkulations- und Sondermünzen in besonderer Qualität heraus. Die Sondermünzen in Bimetall, Silber, Gold sind mit einem offiziellen, staatlich garantierten Nennwert versehen und werden in unterschiedlichen Qualitäten geprägt.

**Für Rückfragen:**

[media@swissmint.ch](mailto:media@swissmint.ch)